## Sarnago volverá a negociar la cesión de la iglesia

La asociación retomará las conversaciones con la nueva corparación de San Pedro

N.F. SORIA

Los vecinos de Sarnago retomarán con el nuevo equipo de Gobierno del Ayuntamiento de San Pedro, al que pertenece el pueblo, las negociaciones para poder contar con las ruinas de la vieja iglesia de la localidad. El objetivo es desescombrar el inmueble y garantizar la conservación de lo que queda, de tal manera que se pudiese restaurar y utilizarlo para actos sociales.

La iglesia de Sarnago se cerró al culto al convertirse en un despoblado. Esta localidad de Tierras Altas ha recobrado la vida gracias a un grupo de antiguos vecinos y descendientes que decidieron arreglar sus casas y luego el pueblo, mediante hacenderas, donde pasan buena parte del año como segunda residencia.

Un trabajo impulsado por la Asociación de Amigos de Sarnago, que bajo el lema «tierra de nadie. tierra de todos» llevan cuatro décadas recuperando el pueblo, su cultura y sus tradiciones.

En los últimos, los vecinos habían iniciado las conversaciones con el Obispado para poder contar con estas ruinas. Las conversaciones entre la anterior corporación y el Obispado llevaron a un acuerdo de cesión de 10 años de la iglesia al Ayuntamiento de San Pedro Manrique, que a su vez la iba a ceder a la asociación. El periodo de tiempo es pequeño para este colectivo que pedía 50 años para poder realizar una rehabilitación. Éste fue uno de los asuntos que se abordaron en la asamblea anual que celebró ayer la asociación, según explicó José María Carrascosa, miembro de la misma y concejal independiente de la oposición en el Consistorio.

Carraseosa indicó que «vamos a esperar a ver lo que nos dicen, pero si no es posible la cesión cambiaremos a otras alternativas porque llevamos muchos años con este tema y no vamos a perder más energías».

Por otra parte, en la asamblea también se habló de las ruinas de las casas del pueblo y ver las posibilidades de que se pudieran vender. En Sarnago hay interés de particulares de comprar fincas para construir a un precio asequible, aunque hay pocas posibilidades de poder comprar. Carrascosa explicó que los problemas «son los que hay en todos los pueblos, las propiedades son de muchos y hay reticencias a vender». Cerca de 30 casas están en ruina y «en estos casos las administraciones deberían coger el toro por los cuernos y la ley está ya para cumplirla», concluyó Carras-



## LAS MÓNDIDAS **VUELVEN A RECITAR** LA CUARTETAS

Sarnago celebró ayer s u fiesta grande de Las Móndidas y el Ramo. Una tradición que se recuperó en 1982 y se trasladó al mes de agosto, dado que habitualmente se celebraba con motivo de la festividad de la Trinidad.

La fiesta comenzó a las 10 horas v el mozo del Ramo, cargo que este año ostentó Mikel Ramos, realizó el recorrido para recoger a cada una de las tres móndidas en sus casas. Posteriormente se celebró la

misa y la procesión. Por la tarde y después de la salve, las móndidas recitaron las cuartetas y todos participaron en la fiesta del Ramo, que consiste en introducir el ramo, adornado con pañuelos y roscos de pan azafranado, por la ventana en el edificio de lo que era el antiguo Ayuntamiento. La ramo se introduce del revés, como reza la tradición. Este año las tres móndidas fueron Sandra Ramos, Elizabeth Gonzalo y María Moza. El miembro de la asociación y uno de los promotores de la recuperación de la fiesta, José María Carrascosa, indicó que cada año se hace más complicado encontrar voluntarias para ser móndidas en

esta fiesta. La despoblación es el tema que eligen las jóvenes para elaborar los versos que recitan ante los asistentes. La fiesta de las Móndidas y el Mozo del Ramo fue el broche de cierre a la semana cultural que ha celebrado la asociación desde el pasado lunes. En esta semana se han realizado numerosas actividades, desde conferencias y exposiciones hasta un taller de repostería, a cargo de profesionales, que sirvió para preparar los roscos con los que se adornó ayer el Ramo. El sábado se celebró una comida de hermandad y los preparativos del Ramo, con motivo de la celebración de San Bartolomé.